

MARGARET SIMPSON CHAMBERS

Premio Nacional en Bibliotecología Prof. Efraín Rojas Rojas 2022 Semblanza

Margret Ann Simpson Chambers, conocida como Margaret Simpson Chambers, es una bibliotecóloga costarricense.



Nació en el cantón central de la provincia de Limón el 15 de agosto de 1964. Fueron sus padres Rodolfo Ferguson (q.d.D.g.) y Patricia Simpson Chambers. Realizó sus estudios primarios en la Escuela Rafael Iglesias Castro y los secundarios en el Colegio Diurno de Limón.

Inspirada en los valores familiares, y comprometida con el desarrollo de la provincia de Limón, Margaret viajó a San José para realizar sus estudios superiores, ingresando a la Universidad Nacional de Costa Rica en 1987 para estudiar Bibliotecología. En esta casa de enseñanza obtuvo los títulos de diplomado, bachillerato y licenciatura en esta disciplina. Adicionalmente, realizó una Maestría Profesional en Administración Educativa de la Universidad Latina de Costa Rica.

Margaret ha ejercido la profesión bibliotecológica en el Ministerio de Cultura, Juventud y Deportes durante 34 años, de los cuales ha sido directora de la Biblioteca Pública de Limón Mayor Thomas B. Lynch desde 1992, labor que ha realizado con mística, entrega, creatividad y compromiso hacia la comunidad limonense. Además, laboró como educadora y bibliotecóloga escolar en diferentes instituciones de la provincia caribeña.

El aporte de Margaret a la provincia de Limón, a través del ejercicio sostenido y extraordinario de la profesión bibliotecológica ha permitido impulsar el fomento de lectura, la democratización de la información y el acceso al conocimiento a las personas habitantes del cantón central de Limón y de zonas alejadas, implementando, junto con sus colaboradores, proyectos innovadores como Makerspaces, Clubes de Lectura, Club de Robótica y la primera biblioteca rodante de la provincia.

Margaret Simpson, a parte de su ejercicio bibliotecológico, ha sido docente universitaria en instituciones como la Universidad Metropolitana Castro Carazo, ULICORI, Universidad Santa Lucía, Universidad Estatal a Distancia y Universidad Autónoma de Centroamérica (UACA). Participó

también en el proyecto del Programa de Bibliotecología de la UNED que brindaba capacitación a maestras limonenses que se preparaban como bibliotecarias para atender las bibliotecas de sus centros educativos, y tutora de trabajos de licenciatura en Bibliotecología y otras especialidades.

Además de ser una bibliotecóloga ejemplar Margaret se ha perfilado como lideresa de la cultura afrocostarricense, participando activamente en organizaciones como el Comité Cívico Cultural Étnico Negro de Limón y coordinadora del Programa American Corner Limón-Costa Rica del Gobierno de Estados Unidos de América desde el año 2007, posición que le ha hecho ganadora de diversos premios en instituciones como Radio Casino de Limón, Club Rotario de Limón, Comité Cívico Cultural Étnico de Limón, ser reseñada en artículos de revista como "Vamos al matiné" y formar parte del Consejo de Mujeres Costarricenses creado por el Gobierno de la República de Costa Rica.

Desde su colegiatura al COBI/COPROBI, en 1994, el ejercicio profesional de Margaret Simpson la ha distinguido por su trabajo y amor a la Bibliotecología, características que le ha permitido ubicar a la disciplina en lugares preponderantes más allá de la biblioteca misma. Honor a quien honor merece.

M.L.S. José Pablo Eduarte Salazar
23 de abril, 2022

Fuente:

Colegio de Profesionales en Bibliotecología de Costa Rica (2018). XVIII Jornadas de Actualización Bibliotecológicas. Recuperado de https://issuu.com/coprobicr/docs/xviii_jornadas_programa_digital

Simpson-Chambers, M. (2022). *Hoja de vida*. Enviado vía correo electrónico.